

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Combat en forêt : comment maîtriser et repousser l'ennemi ?

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

EN formation au Centre d'entraînement au combat en forêt gabonaise (Cec-Foga), plusieurs élèves officiers de la Gendarmerie nationale ont appris, du 22 août au 1er septembre 2022, les techniques pour mener et réussir un combat en forêt.

Soutenu par les Éléments français au Gabon (EFG), ce stage leur a, entre autres, donné des outils pour être capables de vivre en forêt avec les moyens du bord, et pouvoir maîtriser et repousser l'ennemi en cas d'invasion. La séance de restitution finale, le 1er septembre dernier au Cec-Foga, a permis aux stagiaires de faire la démonstration des savoirs acquis lors de leur séjour en forêt : secours des blessés, confection d'un brancard, filtrage de l'eau, allumage d'un feu, topogra-

phie jungle (pouvoir s'orienter et ne pas perdre le cap en quittant d'un point à un autre), etc.

"En tant qu'encadreur, je leur ai appris, par exemple, les différentes réactions à adopter en cas d'assaut des adversaires. Si l'ennemi est supérieur, il faut dresser une barrière et progresser dans la forêt. S'il est inférieur, faire une petite barrière pour réduire la menace", a expliqué le lieutenant Pambo. Cela nécessite également, selon l'aspirant Nkouele de l'École des officiers de la Gendarmerie nationale, l'intervention de toutes les sections. "Pour la restitution finale, nous avons, par exemple, fait la démonstration d'un assaut dans une zone envahie par des orpailleurs illégaux. Pour cela, nous avons, d'abord, placé un appui. Puis, un autre groupe afin de couvrir la zone et procéder à l'assaut", a-t-il expliqué.

Pôle opérationnel de coopération, les EFG proposent des for-



Photo : GILLES Bastien MANGOUNBA

Ici, l'exercice de confection d'un brancard et de secours d'un blessé.

mations aux armées des États de l'Afrique centrale, notamment durant leur préparation à l'engagement opérationnel. On note

185 actions de formations au profit des Forces de défense et de sécurité partenaires réalisées en Afrique centrale en 2021.

Rappelons que les Forces armées gabonaises sont le premier partenaire des EFG en matière de formation.

Le clin d'œil de

Lybek

TOUTES LES VÉRITÉS NE SONT PAS TOUJOURS DANS VOS TÉLÉPHONES... IL FAUT AUSSI SOUVENT RELEVER LES YEUX POUR BIEN VOIR PAR SOI-MÊME LES RÉALITÉS NON VIRTUELLES DE NOTRE ENVIRONNEMENT!



Insalubrité à Libreville : des équipements pour le 2e arrondissement

ENA
Libreville/Gabon

FAIRE du 2e arrondissement de Libreville une circonscription chaque jour plus propre n'est pas un vœu pieux. La sollicitation de ses populations auprès de plusieurs autorités a trouvé une oreille fort attentive auprès de la ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargée des Droits de l'homme et de l'Égalité des genres, Erylyne Antonela Ndembet-Damas, dont on oublie souvent qu'elle est fille du quartier Sotega. En apportant cette importante contribution en vue d'assainir de plus en plus cette partie de la capitale, cette dernière a répondu également à la volonté du président de la République de voir les uns et les autres s'impliquer dans la résolution des problématiques quotidiennes des populations. L'Association



Photo : Antoine ESSONNE NDONG

Une vue partielle de l'équipement remis par la ministre Erylyne Antonela Ndembet-Damas au bénéfice du 2e arrondissement.

des jeunes du 2e arrondissement le lui a bien rendu en lui exprimant toute sa gratitude pour ce geste matériel dont elle espère qu'il sera suivi de bien d'autres donations, au regard de l'immensité de la tâche à accomplir. Les équipements remis consistent en plusieurs dizaines de pelles, brouettes, râpeaux, brosse, dispositifs de signalisation, etc.

"Le gouvernement ne peut pas tout faire, c'est pour cela que nous avons tenu à vous apporter ces équipements pour que le travail que vous faites soit plus dynamique", a tenu à préciser la donatrice aux membres de l'association pour qui cette donation va accentuer les opérations de salubrité, notamment dans le cadre de la poursuite de la Journée citoyenne.